

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION Y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 12 DE JULIO DE 1910

NUMERO 2417

Banco Comercial de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO
á la vista

Londres	111 1/2 o/o
New York	117
San Francisco	117
New Orleans	117
París	109 1/2
Hamburgo	107
Barcelona	103
Jamaica	120
Oro americano acuñado	117

San José, 9 de julio de 1910

Cognac Martell

MARCA: J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva cosechada en la región de Cognac (Francia)

El Cognac preferido por la gente de buen gusto

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacén de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, á precios bajos, por mayor y menor. — PARA CONVENCERSE se suplica UNA VISITA —

LA INDUSTRIA

FABRICA DE FIDEOS
DE MAFFIO & POLTRONIERI

PROVEEDORES
de la United Fruit Co.
y de los principales
almacenes
DE LA CAPITAL

LA MAS HIGIENICA

25 varas al Noroeste del Mercado

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta 38
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 o/o — Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Prinz Joachim	4 de julio	Prinz Joachim	1 de agosto
Sibiria	11 — —	Sarnia	9 — —
Prinz August Wilhelm	18 — —	Prinz August Wilhelm	15 — —
Sarnia	25 — —	Sarnia	22 — —
		Prinz Joachim	29 — —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH
En San José y Limón

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR «CITTA DI TORINO»

Sale de Genova el día 1º de Julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabaniilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curazao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova
Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días, á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. — Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.
Y en Limón, F. J. Alvarado & Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de Julio de 1910.

Noticias

del exterior recibidas el domingo

Reno, Nevada, 4 — El pugilista y hu- son batió á Jeffries en el 15º asalto. Johnson dominaba á Jeffries desde el principio del desafío; en el 6º asalto cerró de un golpe uno de los ojos de Jeffries. En el 15º, Jeffries apenas pudo responder, después de que el juez había contado ocho segundos durante tres veces; por fin avanzó hacia Johnson con paso vacilante y éste se le fué encima como una fiera, echándolo por tierra á puñetazos con ambas manos.

New York, 4 — El sacerdote protestante Dr Parkhurst, ha regresado de un viaje por Sud América. Publica en el «New York American» un artículo sobre los países visitados, del que extractamos algunos párrafos: «Es una peculiaridad de la mayor parte del género humano que mostramos más interés en cosas lejanas que las cercanas. El hombre comenzó el estudio de las estrellas antes de explorar la tierra. Ahora existe la misma tendencia demostrada por la disposición de estudiar Europa, Asia y África y discutir las relaciones comerciales con regiones más remotas de Oriente, mientras ignoramos la halagüeña oportunidad de viajar y traficar que existe en las 20 Repúblicas de la América Latina, que se hallan tan próximas, que fácilmente podríamos alcanzarlas por mar ó tierra si los empresarios americanos nos facilitaran medios adecuados de transporte. La indiferencia nace de la ignorancia de los gobiernos civilizados; literatura, arte, clima, terrenos y productos naturales de las regiones del Sur. Esa es el motivo por la falta de impulso, situación y explotación. Estoy seguro de que en cada mil no hay ninguno que tenga concepto adecuado del tamaño de estas Repúblicas. Al Sur del Ecuador no hay otra ciudad tan grande como Buenos Aires, y con la excepción de New York y Chicago, ninguna ciudad de los Estados Unidos aumenta con tanta rapidez.

Buenos Aires, 4 — Con motivo del aniversario de la independencia de Estados Unidos «La Prensa» publica un artículo de fondo acentuando lazos de amistad entre la Argentina y los Estados Unidos.

Filadelfia, 4 — A pedido de la Municipalidad, John Barret pronunció un discurso sobre la independencia Hall. Entre otras cosas dijo:

«El mayor problema y las mayores responsabilidades de los Estados Unidos se refieren á las Repúblicas latino americanas, á las cuales Knox dedica el máximo interés y atención, no es verídico como se dice que el Gobierno de los Estados Unidos es negligente ó no aprecia las Repúblicas hermanas; si existe falta de interés, la culpa la tiene la Prensa y el público.

La reciente acción colectiva de Estados Unidos, Argentina y Brasil, fué iniciada por Knox para impedir una sangrienta y costosa guerra entre el Perú y el Ecuador; constituía esto uno de los más significantes acontecimientos de la historia de la diplomacia moderna y ha establecido un precedente no solamente en el hemisferio occidental sino por todo el mundo para el concierto de las naciones á favor de la paz internacional.

Por este golpe maestro de la diplomacia, aquel magno periódico de Buenos Aires «La Prensa», ha llamado al Secretario de Estado Knox: el pacificador panamericanista.

París, 4 — Dice «Le Matin» que ayer en Petersburg se firmó el tratado ruso-japonés, que mantendrá el statu quo en Irjano Oriente.

New York, 4 — El día patrio pasó tranquilamente. Los fuegos artificiales infantiles estaban casi totalmente eliminados, resultando mucho menos heridos que en otros años.

Toda la tarde inmensa concurrencia rodeaba los edificios de los diarios, esperando detalles del desafío entre Johnson y Jeffries.

Johnson castigó á su gusto y sin misericordia á Jeffries y por fin le botó tres veces. Desde el principio no hubo esperanzas para Jeffries.

Valparaíso, 5. — Hoy fué ajusticiado Wilhelm Beckert.

Copenhague, 5. — El nuevo gabinete se compone como sigue: 1er. ministro y ministro de Defensa, Klausenstein; ministro de Relaciones Exteriores, Ahlefeldt Laurvig; ministro de Hacienda, Neergaard; ministro de Agricultura, Nielsen; ministro del Interior, Svendrup.

New York, 5. — Como resultado de los fuegos artificiales celebrados en esta ciudad el 4 de Julio, hubo 6 muertos y 63 heridos; á causa de la insolación, 4 muertos y 18 internados en los hospitales. Telografiaron de Pueblo Colorado de Saint Joseph, Ohio, que el triunfo de Johnson ha motivado altercados entre blancos y negros al extremo de hacer necesaria la intervención de la policía.

Barrow, Inglaterra, 5. — El inmenso dique flotante construido para el puer-

VEASE LA 4a. PAGINA

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra «MARCA ESTRELLA»
LAGER BIER Doble
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla
Limónadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

— KOLA DOBLE Y KOLA CHAM —

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA «FEDERICO TINOCO» serán los siguientes:

Azúcar de 1a. á.....	8 00	el quintal neto
" " 2a. ,	7 00	" "
" " 3a. ,	7 00	" "

LINDO BROTHERS

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

DEPARTAMENTO de CERTIFICADOS REDIMIBLES

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de SEGURO DE VIDA y de ACCIDENTES, y un medio de AHORRO seguro y reproductivo, con la ventaja de que son AMORTIZABLES antes del vencimiento natural, por sorteos mensuales, en cuyo caso se realiza un BENEFICIO IMPORTANTISIMO

SOLICITENSE PROSPECTOS

AGENCIA GENERAL EN SAN JOSE: Avenida Central, esquina frente á la Casa Presidencial

COMPANIA CONSTRUCTORA DURINI

SAN JOSE — Y — LIMON

Especialidad: Construcciones á PRUEBA DE TEMBLORES E INCENDIOS, con esqueleto de madera ó hierro aislado por concreto ó pizarra de amianto (fibrocemento).

Construcciones EN CEMENTO ARMADO según los sistemas más modernos.

Edificios enteramente de madera

Ademas nos hacemos cargo de construir Chimeneas, Puentes, Azoteas, etc.

Facilidades para los pagos

PEDRO DURINI, —GERENTE

AGENTE EN LIMON: RICARDO MORA F.

Oficina
HOTEL FRANCES — Numero 5

Lo de la nota política del día. ¿Hay protectorado en la costa Atlántica de Nicaragua? Hablemos claro. La actitud del diputado Santos y nuestro franco modo de pensar

Ahora que el diputado don Anibal Santos ha hablado en plena Cámara del asunto de Nicaragua y ha aludido a lo que se ha dado en llamar la intervención americana en la costa Atlántica de aquella República, queremos expresar francamente lo que al respecto opinamos.

Hasta ahora los que con mayor empeño han movido la opinión pública en ese sentido, han sido los diarios madrileños de Nicaragua y de Costa Rica y ciertos escritores de origen colombiano y español que a todo trance desean exaltar los ánimos y caldear la atmósfera.

En los madrileños es muy explicable esa actitud y aún con menos cabida de su honradez, que apelen al medio de publicar grabados apócrifos y otros embustes sin nombre, pues ellos buscan un fin y no reparan en medios. También es fácil explicarse la otra actitud asumida por los escritores de origen español y colombiano, ellos tienen sus encuentros con los norteamericanos y no seremos nosotros los que vengamos a censurarlos, ya que ellos, por motivos de patriotismo, creen que son justos sus resentimientos.

A quienes sí censuramos es al otro elemento imparcial que despedido de prejuicios está en mejores condiciones para apreciar los hechos y juzgarlos con serenidad y parsimonia.

Está comprobado EVIDENTEMENTE es el protectorado americano en la costa Atlántica de Nicaragua? Punto es ese que debe dilucidarse, que es preciso hacer resaltar, no con falsas suposiciones sino con relieves palpables.

Estados Unidos no reconoce, no ha reconocido a ninguno de los contendientes del país vecino: para aquella gran nación, tanto Estrada como Madriz son gobiernos de facción y tanto los comisionados de uno como de otro bando, compran con más o menos libertad sus elementos bélicos en la República norteamericana.

Cuando las fuerzas de Madriz iban a atacar la ciudad de Bluefields, el comandante de un barco americano se los impidió y les dijo a ambos contendientes que lucharan en las afueras, y así lo hizo en resguardo de los intereses de sus connacionales.

Este proceder dió margen a que todos gritaran: "Intervención!", pero los que así gritaron y gritan, habían batido palmas cuando poco tiempo antes el comandante inglés del barco Sylva, había impedido a los revolucionarios que atacaran San Juan del Norte, en resguardo también de los intereses británicos allí existentes.

Por qué lo que en un caso se miró como bueno, ahora en otro caso igual se vitupera y anatematiza? Hay honradez, hay consecuencia en tan singular modo de pensar? O ambas cosas son malas y deben condenarse ó ambas cosas son buenas y deben igualmente aplaudirse.

Proceder de otro modo es ilógico y desacertado.

¿Qué motivo hay para que aquí se le vanten voces, por dicha poquísimas, contra el americano y para que se quiera llevar ese asunto al seno de la representación nacional? Ninguno.

Cordiales son nuestras relaciones con Estados Unidos y hasta la vez, hay que decirlo francamente, no tenemos motivo de queja contra ese coloso. Verdad es que tampoco nosotros le hemos dado motivos y eso sería siempre lo apetecible, no dárselos jamás, conduciéndonos siempre en esta vida de orden, de libertad y de mutuo respeto que hasta ahora felizmente hemos llevado.

Esa y no otra, es la formidable coraza que hoy defiende y resguarda a los pueblos débiles contra los fuertes.

Una vida ordenada, una vida respetuosa y ajustada al derecho, es lo que ha salvado a la pequeña Salva en el continente europeo de sus poderosos vecinos. Y aquella pequeña república existe y existirá admirada y respetada.

Sigamos nosotros ese sendero de la pequeña Salva, ajustémonos a esos moldes de la nacionalidad alpina y seremos también respetados.

Si hay otro camino salvador, exaltamos a los agitadores y exaltados de ahora a que lo indiquen ya.

Ahora una pregunta: ¿La vida que durante los últimos diez y seis años ha llevado Nicaragua, ha sido una vida civilizada, ha sido vida de orden, de libertad, de derecho y de respeto? Contéstesenos categóricamente, no con subterfugos, que ellos no taben en discusiones de la magnitud de la presente.

Concretándonos a la moción del diputado Santos para interpelar al Ministro de Relaciones Exteriores, declinamos que esa moción si se aprobase nos traería perjuicios, lejos de beneficiarnos.

Demos por sentado que haya intervención, que no la hay, en Nicaragua, ¿qué quiere el respetado diputado Santos que haga la pequeña Costa Rica? ¿A dónde quiere llevarnos el señor diputado en cuestión?

No es prudente, así lo juzgamos nosotros sin ánimo de ofender al señor Santos, la proposición hecha el sábado en la Cámara. El Congreso no tiene que meterse en eso, porque según nuestra Constitución es al Ejecutivo a quien toca velar por la seguridad del Estado y entenderse con las cuestiones diplomáticas.

¿Qué pretenden, qué quieren los que ahora se han propuesto agitar la opinión y meter a nuestra pequeña república en los peligrosos? Que hablen de una vez, pero que hablen con el corazón y el pensamiento puestos en la Patria.

miento a fin de asegurar su permanencia en la localidad y así se obtuvo que estuviera en Turrialba mientras llegaba el cónsul, y ayer regresó a Peralta.

Intentona de incendio por primera vez

Nicoya. — Le comunico que en la noche del jueves 31 del pasado hubo aquí, por primera vez, un principio de incendio intencional en perjuicio de doña Beatriz v de Conde y del comercio chino, pero el fuego fué dominado oportunamente y las consecuencias no tuvieron el efecto deseado del criminal ó criminales.

No hay sospechas a quien atribuir. El Alcalde sigue con actividad la sumaria. — Corresponsal.

Muere el herido Jeremías Hernández Arroyo. Resultado de la autopsia.

El domingo a las 5 de la tarde, después de prolongada agonía, falleció en el Hospital de San Juan de Dios Jeremías Hernández Arroyo, herido a bala por el Teniente Jesús Vargas Alfaro.

El Médico del Pueblo del Circuito Oriental, Dr. Barrionuevo, en presencia del Alcalde Segundo don José Alberto Castro Rodríguez, comisionado al efecto por el Sr. Juez 1º del Crimen, procedió a practicar la autopsia de ley, con el siguiente resultado:

Examen externo

PRESENTABA el cadáver un agujero en el costado derecho, debajo de la costilla décima, de forma redonda, que era la entrada de la bala de un revólver, por cuyo agujero se derramaban gotas de pus, de un olor de sustancias fecales. Tenía una herida de cuatro centímetros de largo, en el dorso de la línea media, al nivel de la segunda vértebra lumbar, que es la herida producida al extraer la bala.

Examen interno

SE abrió el cadáver y del examen obtenido resultó: el corazón tenía pericarditis y endocarditis. El pericardio contenía como dos onzas de líquido purulento.

El hígado presentaba señales de perihipatitis, más marcada en la parte inferior de este órgano. El riñón derecho estaba afectado con nefritis parenquimatosa.

Causa de la complicación

HABÍA fuertes adherencias entre el colon ascendente y la parte posterior de las paredes abdominales, pues la bala en su trayecto tocó esta parte del intestino.

La causa directa de esta complicación fué ocasionada por una peritonitis local al principio, pero que después se extendió a la fosa iliaca derecha, donde existía una acumulación de materia.

La muerte fué debida al balazo de que hizo referencia el Dr. Barrionuevo en sus dictámenes anteriores, vertido ante el Sr. Juez 1º del Crimen, pues con las complicaciones anotadas sobrevino la muerte por septicemia.

El cadáver fué sepultado ayer, en el Cementerio General.

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan a sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$1.500.000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLASCASASOLA ORTIZ

TEMBLORES en el Guanacaste

Nicoya, julio 11 — Recibido a las 9 a. m. — Ayer a las 9 a. m. se sintió aquí un regular temblor.

La gente, que en ese momento oía misa, se alarmó muchísimo. Seguidamente sobrevino la calma.

El edificio mencionado arriba sufrió algo. — Corresponsal.

Cañas, julio 10. — Recibido a las 10 a. m. — A las nueve y tres cuartos sintióse un temblor aquí de alguna intensidad. — Corresponsal

Philadelphia, julio 10. — Recibido a las 9 y 55 a. m. — Fuerte temblor oscilatorio de Este a Oeste, acaba de sentirse. Duró próximamente ocho segundos. Parte del repello de la casa de la Jefatura Política cayó. El tiempo está muy tranquilo. — Corresponsal

Santa Cruz, julio 10. — Recibido a las 2 p. m. — Esta mañana a las nueve y tres cuartos sentimos un temblor de regular intensidad. No hay daños de consideración que lamentar. — Corresponsal.

Amago de incendio

Antiyar como a las 5 1/2 de la tarde se pronunció un incendio en la chimenea de la casa de Juan Chaves, habitada por Inocente Baldomero; pero la policía y los vecinos acudieron muy a tiempo a destruirlo.

La actividad del Cuerpo de Bomberos, que acudió presuroso al lugar, fué inútil, pues las llamas habían sido ya exterminadas.

El alarma que causó tal accidente fué mayúscula.

Inauguración del telégrafo a Sarapiquí

Muelle de Sarapiquí, 9 de julio. — (Recibido a las ocho de la noche). Hoy fué inaugurada y quedó al servicio público, la gran obra del telégrafo hasta esta aldea.

El pueblo celebra con gran regocijo esta inmensa obra. — Corresponsal.

Corra!

Amigo, que se concluye la semilla de guinea mejor cosechada en el país, que vende Pagés Hnos. propietarios de "Ambos Mundos". 1 de julio.

Numeros premiados en el sorteo del domingo de la lotería del Asilo Chapul

Con \$20000 el 17099. Con \$8000 el 12123. Con \$4000 el 16316.

Con \$1000 cada uno de los números 5355 y 14060

Con \$500 cada uno de los números 7008 11876 y 11769

Con \$200 cada uno de los números: 22, 2088, 2395, 2847, 7466, 8078, 10975, 11329 12399, 14033, 15377, 16980, 18682, 18750 y 19760.

Con \$100: 426 837, 1642, 2225, 2427, 3544, 3794 4646, 6849 8308, 8323, 8608, 8819, 9435, 11288, 14258 15137, 16118, 16163 y 19659

Con \$80: 1875, 2649, 2888 3488, 3840, 4158 4216 4442, 5120, 5880, 6278, 6729, 7367 8298 8578, 8964, 8992, 9153, 9340, 9340, 11380, 11383, 12044, 12595 13035, 14361, 14438, 14776, 15361, 15554, 15657, 16354, 16619, 16954, 17459, 17549, 18286, 18416, 19247 y 19969

Diez aproximaciones al primer premio de \$100 cada una.

Otras diez al segundo premio de \$50 cada una.

\$40 a todos los números terminados en 99 y \$10 a los terminados en 9

El número del premio gordo fué vendido en Limón por C. García M y el del segundo en esta ciudad por Guersalido Avila.

Acuerdos dictados por la Corte Suprema de Justicia

La Corte Plena, en sesión de ayer, acordó:

— Transcribir a la Secretaría de Justicia una comunicación del señor secretario de la Sala I de Apelaciones sobre modificación de la partida de empleados de la oficina.

— Se nombró al señor Luis Morales como para Secretario y notificador sin sueldo de la Alcaldía de San Rafael de Heredia, en reposición del señor Otoniel Flores Trejos, a quien se aceptó su renuncia.

— En la solicitud de conmutación de Anselmo Oconitrillo Arias, se ordenó nuevo reconocimiento médico.

— Se aprobaron los nombramientos de los señores José Eberto Enríquez y Ernesto Otoniel Hernández, el primero para sustituir como escribiente interino del juzgado de Limón al señor Alfredo Arosemena Carranza, a quien se dió permiso, y el segundo para escribiente interino de la Alcaldía de Nicoya.

— Se informó favorablemente en las solicitudes de conmutación presentadas por Alonso Campos Astúa y José Mora Mora.

— Se aceptó la renuncia elevada por el señor Manuel Marín Tenorio, del puesto de Secretario de la Alcaldía de Esparita, y se nombró en su lugar al señor Victor Manuel Cruz Cardoso.

— Se transcribió a la Secretaría de Justicia una solicitud del Juez de Limón,

acerca de la creación de una plaza de notificador para la Alcaldía.

— Se nombró al señor José de Jesús Vázquez Morales, notificador del Juzgado de Santa Cruz, en reemplazo del señor I defonso Leal Zúñiga, a quien se aceptó su renuncia y al señor Aristides Estrada para portero del mismo juzgado.

EL criminal Joseph Wendling en Turrialba No resulto ser el mismo

Con motivo de haber llegado el sábado pasado en la tarde a Turrialba un individuo de quien se sospechaba que fuese el famoso criminal Joseph Wendling, por cuya captura reconoce la policía americana una gratificación de seis mil dólares, antier en la mañana el cónsul americano en esta capital, don Samuel Lee, se dirigió a aquella población llevando al efecto fotografías que le proporcionó el señor Director de Policía, para averiguar lo que hubiese de cierto.

Llegado a Turrialba, se constituyó en casa del señor Alcalde don Tranquillino Badilla, donde se encontraba el sospechoso, pero identificado resultó no ser Wendling, sino un austriaco muy pobre y de buenos antecedentes que reside en Peralta.

Es de advertir que el austriaco no estuvo detenido. El Alcalde señor Badilla le ofreció alimentación y alojamiento.

Grandes desordenes entre negros y blancos a consecuencia del desafío Jeffries-Johnson. Lucha católica en España. Otras notas del exterior

Panamá, 6. — El "Canal Record" anuncia que ya están completadas cuatro y 1/2 millas del canal al lado del Pacífico; por toda esta distancia el canal tiene una profundidad, término medio, de 45 pies.

Londres, 6. — El Brasil ha encargado a la casa de Armstrong la construcción de un super-dreadnought, de 32 mil toneladas. Su batería se compondrá de doce cañones de 14 pulgadas y de 20 cañones de 6 y 4 pulgadas.

Madrid, 6. — Los debates religiosos continúan con rabia en el Parlamento. Encabeza el Obispo de Madrid; dijo en el Senado que las licencias de la Iglesia son leyes del país porque la Constitución hace del catolicismo la religión del Estado.

Canalejas le contestó que la invasión de la soberanía del Estado por la iglesia no se puede tolerar. Yo sé que existe una conspiración para botarme si tengo ó no éxito. No importa puesto que ha llegado la hora para que España se ponga con las naciones modernas en línea. Mantuvo que no se está violando ni el concordato ni la constitución. Hay momentos en la vida en que es necesario dar un paso decisivo. Este momento ha llegado para España. Así es que lo tenemos que dar. Debemos ser leales católicos, pero a la vez hombres.

San Petersburgo, 6. — Avisan de Smolensk, que se ha entabiado juicio contra 307 rentistas judíos, por haber obtenido

certificados por medios fraudulentos, entre los cuales se encuentran encausados banqueros, comerciantes y agentes comerciales.

Londres, 6. — Charles Hardieq nombrado virrey de la India para reemplazar a Lord Minto, ha sido ennoblecido.

Pekin, 6. — Según despachos recibidos de Tokio, la prensa japonesa declara por unanimidad que lo más importante del tratado ruso japonés, son las cláusulas secretas. Se espera que los gobiernos lo negarán energicamente.

Berlín, 6. — Noticias de Kiev que la situación judía está peor. Un telegrama recibido por la sociedad judía de socorros, avisa que el populacho se ha vuelto amenazador. En Siobodiko, suburbio de Vyattka, partidas organizadas atacan frecuentemente a los israelitas, resultando muchos gravemente heridos. Las constantes amenazas de violencia tienen a los judíos en todas partes aterrizados.

New York, 6. — Continúan recibiendo numerosos telegramas de diferentes ciudades de la Unión noticiando desordenes entre negros y blancos, resultando muertos y heridos. Muchos Municipios imitación del de Washington, han prohibido representaciones cinematográficas del desafío.

Londres, 6. — Los diarios ingleses lamentan los odios despertados y los movimientos, resultado, en los Estados Unidos del desafío entre Johnson y Jeffries. A

este respecto el Daily News dice: No se puede dudar de que el hecho de haber puesto un negro en competencia con un blanco ha complicado aunque sea ligeramente el mayor de los problemas americanos, comentando los odios. Los promovedores de la pelea prestaron este servicio a la patria.

Johannesburgo, 6. — Los teatros de Bloecopio rechazaron ofertas de representar por medio del cinematógrafo la pelea entre Jeffries y Johnson, pues temen que pudiera causar manifestaciones de latente antipatía que existe entre las razas.

Petersburgo, 7. — Ha sido firmado por Ivolsky y Motono, el convenio ruso japonés que resguarda los intereses de ambos en el lejano Oriente en el presente tratado. Las altas partes contratantes expresaron sinceramente de acuerdo con los principios del convenio ruso japonés del 30 de julio de 1907 y desean por medio del presente instrumento desarrollar y perfeccionarlos con el objeto de facilitar las comunicaciones y comercio de ambos. Comprometen su mutua cooperación en la obra de mejorar el servicio ferroviario. Conviene en abstenerse de toda competencia dañina, expresarse resueltos a mantener el statu quo en Manchuria así como está definido en los tratados. Concluye el convenio una cláusula estipulando que en caso que los acontecimientos amenacen el statu quo que las

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Se deroga una ley

Se autoriza un empréstito. Rebaja de impuestos al trigo. Acalorado debate del proyecto de reformas a la Ley de Licores. Declaraciones subversivas de un diputado. El diputado Pupo abandona su puesto bajo un discurso del diputado Alfaro. Sesión del 11

Presidió el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Ajnar de uso personal

Se aprobó la forma del decreto que deroga la Ley que rebajaba la mitad de los derechos de importación al ajnar de uso personal y profesional de las personas que vinieran a establecerse en el país.

Empréstito Municipal

Quedó definitivamente aprobado el decreto que autoriza a la Municipalidad de Esparta para levantar un empréstito local, para construir una cafetería.

Rebaja de derechos

Pasó en primer debate el proyecto que rebaja los derechos del trigo que consumen los molinos establecidos en el país.

Consejo de Instrucción Pública

Se puso en primer debate el Decreto que puntualiza las funciones del Consejo Superior de Instrucción Pública; fué aprobado.

Explotación del hule

Se dió primer debate al proyecto que reglamenta la explotación de hule.

Puente sobre Río Grande

Se aprobó en segundo debate el Decreto que faculta la Inversión de cinco mil colones en un puente sobre Río Grande en el punto llamado "La Legua".

Convención en Ginebra

Se aprobó en detal, la ley que faculta al Poder Ejecutivo para adherirse a la Convención de Ginebra sobre el mejoramiento de la suerte de los heridos y enfermos en campaña.

Reformas a la Ley Organica

Se dió tercer debate al Decreto que reforma el artículo 70 de la Ley Organica de Tribunales, y fué aprobado en detal.

Se aprobó igualmente el que reforma el Código Penal en cuanto a los simples delitos de calumnia, injurias y amenazas de atentado, cuyo juzgamiento se relega a los Agentes Principales de Policía.

Venta de unas fincas

Fuó aprobado en tercer debate el proyecto que autoriza la venta de unas fincas de la Municipalidad de San José.

Reformas a la Ley de Licores

Se puso en discusión en tercer debate, el proyecto de reformas a la Ley de Licores propuesto por el Poder Ejecutivo.

Alfaro.—Creía que ese proyecto sería retirado de la discusión en razón de lo

que acerca de él se dijo anteriormente; hizo ver la injusticia que se comete como con los Jueces de Paz y los inconvenientes a que dará margen esa ley; dijo que los Jueces de Paz deben rebelarse contra esa ley si ella pasare, y que él los instigaría para que se sublevaran cuando se les quiera obligar a cumplir esa ley.

Faerrou.—Contesta a Alfaro y lee varias disposiciones de las Leyes de Policía.

Pupo.—También combate a Alfaro con abundancia de argumentos; lee varios artículos de la Ley de Licores y demuestra que no sólo los Jueces de Paz prestan servicios gratuitos.

Hernández.—Combate la ley y sostiene que es injusta; hace moción para que se modifique el artículo primero, estableciendo remuneración al cargo de Juez de Paz en el caso previsto.

Zúñiga.—Contesta a Hernández y defiende la tesis del proyecto.

González.— Cree inexacta la tesis de Zúñiga M. y que el derecho del rematario de un puesto de licores está supeditado a que haya o no en el lugar Agente de Policía y opina por que mejor se supriman las taquillas afectadas.

Rodríguez, Ramón.—Propone otra solución, y es que se recarguen las funciones de los Agentes de Policía que se supriman, a la autoridad central.

Mata Valle.— Lo que esta ley propone no es nuevo en Costa Rica; hace historia de las funciones de los Jueces de Paz y demuestra la utilidad de éstos.

Pinto.— Opina porque el recargo se haga en el Agente de Policía más próximo y expone sus razones; combate a González desde el punto de vista legal del asunto, y en defensa de los intereses de las Municipalidades.

Coto F.—Contesta a Pinto y sostiene que quitando el Agente de Policía de un lugar pierde el derecho al puesto de licores de dicho lugar. Concluye manifestando que le dará su voto al primer artículo.

Pérez Z.— Está de acuerdo con el plan del Ejecutivo de suprimir Agencias de Policía y cree que no debe ponersele obstáculo a su desarrollo; se adhiere a la opinión de Coto.

Se aprobó el proyecto.

Coto.— Recuerda que dió su voto al proyecto en general por estar de acuerdo con el primer artículo, y que combatirá los siguientes.

Afaro.— Insiste en sus argumentos anteriores atacando el artículo segundo de la ley. Replica a Pupo, a quien se dirige personalmente.

Pupo abandona su puesto a pesar de las excitativas de Alfaro, quien continúa su discurso.

Hernández. Pido que mi moción se ponga en discusión.

Presidente.—En la próxima sesión... A las 5 p. m. se levantó.

La obra del tranvía a Grecia. Comisión que salió ayer. El trazo de la línea

Ayer a las ocho de la mañana salieron de esta ciudad con dirección a Grecia, los señores Subsecretario de Fomento don Enrique Jiménez Núñez, el Director de Obras Públicas don Luis Matamoros y don Manuel Carranza, con el objeto de estudiar qué lugar ofrece mejores ventajas para instalar la planta eléctrica para el servicio del tranvía que se proyecta construir.

Don Miguel Molina y don Manuel Carranza, bajo la dirección de don Leocildas Carranza, han en los estudios del caso, para el trazo de la línea entre Turrdacares y Grecia.

Luego, los mismos señores harán igual estudio para conectar el tranvía con la ciudad de Alajuela.

BENIGNO ARTAVIA Y FAMILIA

Dan las más expresivas gracias por este medio a sus parientes y amistades por el pésame que han recibido con atención y generosidad, con motivo a la muerte de nuestra querida madre.

Julio 12 de 1910.

Un herido a cuchilla

El sábado en la noche, fué lesionado con una cuchilla Rafael Madrigal, de 20 años de edad, de oficio dependiente de comercio.

El suceso ocurrió en un establecimiento de esta ciudad y fué originado por una broma cruzada entre el herido y el heridor.

La lesión está situada sobre una vena principal de una mano, debido a lo cual causó abundante hemorragia. El herido se trasladó al hospital donde se le operó.

Supresión de la Aduana Principal. La reunión del comercio efectuada ayer en el Ministerio de Hacienda

Convocados por el señor Ministro, con el objeto de oír su parecer acerca de la supresión de la Aduana Principal y trasladar el servicio de ésta a la de Limón, se reunieron ayer a las ocho de la mañana en la Secretaría de Hacienda los señores comerciantes Guillermo y Willi Steinvorth, Rafael Cañas, Eberhard de Vass, Walter Masrlitz, Alberto Aragón, Guillermo Lahmann, Edgar Knobr, Otto Knobr, Máximo Chaves y Enrique Herrero.

El señor Ministro les anunció que la idea general del Gobierno es la de seguir su plan de economías en cuanto al personal de la Aduana Principal de lo cual resultará una economía de 54 mil colones anuales.

Al propio tiempo mostró un plano de las bodegas que se proyectan construir en Limón.

El comercio allí reunido estuvo unánime en aplaudir la buena intención del Gobierno de economizar, pero no estuvo de acuerdo en la supresión de la Aduana Principal por varias razones que cada cual expuso por separado, entre ellas la de que tomando en cuenta las relaciones del Gobierno con el ferrocarril y el comercio, la medida sería de malos resultados por quedar el comercio sin el apoyo del Gobierno y en manos del ferrocarril.

Los motivos enumerados por cada uno de los señores comerciantes fueron anotados y puestos en manos del señor Presidente de la República.

AVISO SDEL DIA

IMPORTANTE

Se recuerda a los señores comerciantes de la Liga de Patentados de Licores, de esta ciudad, que deben depositar sin dilación, la diferencia sobre el valor de sus patentes de taquilla, en casa de don Jesús Cubero Vargas, San José, julio 12 de 1910. LA DIRECTIVA 3v

AVISOS ANTERIORES

VENTA DE UNA CASA

Una de las casas más bonitas y decentes que está situada por el lado de la Segunda Sección de Policía, se vende muy barata. Dicha casa consta de los siguientes departamentos: un zaguán de ocho metros de largo por diez de ancho, una sala de dieciséis metros cuadrados, un cuarto con otros dieciséis metros cuadrados, comedor de doce metros cuadrados, una cocina con doce metros cuadrados, un pequeño cuarto para sirvientes, un baño, escusado, cuarto pequeño para chunchos, pequeño corredor para leña y con instalación eléctrica. Para precio y condiciones entenderse con JUAN PERALTA, 50 varas al Norte de la Segunda Sección de Policía.—Julio 10 19v.

OTRO TERREMOTO EN CARTAGO A LOS PRODUCTORES DE CUBROS Como se sabe y enanos secos. Mis precios son satisfactorios. Esquina de los tanques, 200 varas al Norte del Mercado. Cartago, 2 de julio de 1910.—RAFAEL LAURO CALVO. 1 m.

MADERAS DEL PACIFICO En la caballería de don Santiago Gneil, 150 varas al Noroeste del Mercado, se vende maderas exclusivamente del Pacifico. Julio 3 19v.

JUAN FRANCISCO ROJAS Se ha trasladado ciento cincuenta varas al Norte del Telégrafo, frente a "La Prensa Libre". Como siempre, atenderá con actividad y economía, toda demanda judicial que se le encomiende. Julio 2. 1 m.

VENDO dos billares de carambolas, mesa de mármol, con todos sus accesorios. Entenderse con Francisco Núñez en el Zapote. Junio 25.

AVISO Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios mi hijo Carlos Millet.—F. N. MILLET.—San José, junio 22 de 1910.

B. MARICHAL C., Abogado Despacha en la casa de su habitación, situada frente al Colegio Seminario, Avenida 4a. Este número 150, diariamente, de las 8 a las 11 de la mañana y de las 4 a las 6 de la tarde. No cobra consultas ni honorarios que no hayan sido estipulados previamente, y solo después de practicados los trabajos que sean objeto de ellos. Se encarga de negocios fuera de la capital y atiende ante la Corte Suprema de Justicia los que por ella deban resolverse en Segunda Instancia ó Casación. S. José, Julio 30 de 1910.

BUENA FINCA Se vende la casa números 176 y 150 de la 4a Avenida Este, en esta ciudad. Muy bien situada y bastante grande es propia para una familia numerosa ó para un hotel ó fonda (Boarding house). Dista 150 varas del Parque Central. Tiene veinticinco varas de frente por 35 de fondo, todo edificado, y consta de 34 cuartos para todos los servicios, entre ellos 16 dormitorios muy higiénicos. Puede admitirse en pago una casa pequeña y dinero al contado ó a plazos con el uno por ciento mensual. El precio no es exagerado. Para más informes, en la oficina de este diario. San José, 26 de junio de 1910 1 m.

Licitacion Se convoca a licitación a los carniceros ó ganaderos para la provisión durante un mes, de carne destinada al consumo de la tropa que trabaja en la demolición de esta ciudad. Se necesitan dos novillos ó sean próximamente ochenta libras de carne cada día, puestas en la Intendencia. La carne debe ser gorda a satisfacción del intendente. Se exige garantía. Pagos quincenales. Las propuestas deben ser dirigidas a esta Intendencia en pliego cerrado, y expresará el precio por cada libra y el nombre del fiador. Se abrirán los pliegos de propuestas el día 15 del presente mes. La Intendencia se reserva el derecho de aceptar la propuesta que estime mejor y más segura. Cartago, 9 de julio de 1910. Por el Intendente, CARLOS CUBERO C.

CASAS DE MADERA En la Cigarrería El Progreso pueden verse planos y precios de casas de madera de que es Agente Luis Hine. Julio 7. 1 v.

CRONICA

Nacimientos Roberto Bienvenido de la Trinidad, natural de Oriana Quesada. Odille Margárita, legítima de Miguel Angel Espinach y Margarita González. Adela Trinidad del Socorro, natural de Joaquina Araya. Trinidad Antonieta de los Angeles, legítima de Manuel Zúñiga y Esperanza Mora. Jaime Oastó de la Trinidad, natural de Rosa Arias.

Defunciones María González, 8 años, distrito tercero; Paulina Torres, 71 años, Pacaca; María Segura, 1 año, distrito segundo; Waldemaro Orozco, 2 meses, distrito cuarto; J. R. Morales, 2 meses, distrito cuarto; Auiceto Roldán, 33 años, distrito segundo; Josefá Soto, 1 mes, distrito cuarto. José Montoya, 5 meses, distrito cuarto.

Boda El sábado a las 3 de la tarde contra matrimonio don Agustín Montero Barrantes con la señorita Esperanza Jiménez.

El negro Jhonson Conocido hoy como el campeón de los pugilistas, le debe sus fuerzas al Vino de Carne y hierro y su buena sangre al Peptonato de hierro, pero de la Botica Universal en la esquina S. E. del mercado. Toda persona que quiere ser tan fuerte como Jhonson, debe tomar esas dos maravillosas preparaciones y las que están enfermas y desean curarse pronto deben llevar sus recetas a esa misma botica porque usa drogas muy puras y es la más barata.

Alarma Todo San José está sumamente alarmado con lo que sucede en "La Valenciana" de don Calixto Madrigal. Han recibido allí un gran surtido de formas, fajes para señoras, metidos, encajes, bordados, guantes, medias, pañuelos, sombrillas, etc. que venden a precios sumamente baratos. Jun. 7. 1m

Bibliotecas A cuantas personas tengan Biblioteca, les conviene honrarla con el álbum de vistas de Cartago que publicó la nueva Imprenta del Comercio.

No deben pensar sin adquirir una de esas preciosas vistas que vende la Sociedad Librera y en Limón donde Machel Mac Guimera.

Mercado de ganado En la feria verificada ayer en esta ciudad, se vendieron las siguientes partidas: Alberto Chavarría, 50 novillos, a razón de 25 céntimos kilo y Gonzalo Castro, 15, a 21 céntimos.

Un gran robo Narrajo, 11 de julio.—Anteojos le robaron en esta villa dos mil colones a Santiago Deboy, rico agricultor residente en San Carlos. Hasta la hora no se sabe quien sea el autor del delito.—Corresponsal.

Temblores de antier, registrados en el Observatorio.—A las 8 a. m., inapreciable, dirección NO. a SE., intensidad I. A las 9 1/2 a. m., temblor de seis segundos de duración, intensidad II. A las 11 y 52, temblor de NO. a SE., de tres segundos de duración, intensidad II.

Se equivocaron

Como puede verse en otro lugar del presente número, se equivocaron en Turrialba creyendo capturar al criminal Joseph Wendeling, de nacionalidad francesa. En realidad siendo la línea y en general la costa atlántica tan cosmopolita nada tiene de extraño. No sucede así con las personas que encargan sus trabajos a la Imprenta del Comercio, la fama que ella tiene, los atrae y de conformidad con los anuncios que se publican allí encuentran la calidad, rapidez y economía, que son las tres cualidades que la distinguen.

Fallece un juez encargado de fallar en la cuestión límites entre Costa Rica.

Ha muerto en los Estados Unidos a la avanzada edad de 77 años Melville A Fuller, encargado de fallar en el asunto límites entre Costa Rica y Panamá. El Sr. Fuller desempeñó el puesto de juez de la Corte Suprema Federal, durante 22 años. Fué muy estimado y su muerte ha sido muy sentida.

Dos aprehensiones de Aguardiente de contrabando

El resguardo Fiscal de Puntarenas, a las órdenes del Sargento Secretario, Sr. Magdalena Bustillo, se constituyó antier a medio día en Paires del Cantón de Esparta y aprehendió en una casa del lugar, diez litros con aguardiente de procedencia clandestina y dos cajas con licor de igual especie. El mismo resguardo decomisó en el citado barrio de Paires un envase con aguardiente de contrabando.

Recargo, renuncia y licencias

Ha sido recargada la Medicatura de la Cárcel Pública de esta capital y la del departamento de profilaxia venérea del mismo establecimiento en el Dr. David Quirós, con el sobresueldo mensual de cien colones. Se concedieron dos y tres meses de licencia respectivamente a las señoras Eva Beth y Teadora Miranda, la primera maestra en Santo Domingo de Heredia y la segunda en Puntarenas. Se aceptó la renuncia presentada por la señorita María Z. Montero del cargo de la escuela de niñas de Juan Vinas.

Apareció muerto en su habitación

Ayer a las seis de la mañana, fué encontrado muerto en su habitación situada en el Paso de la Vaca, el señor Alejo Chavarría, de 64 años de edad, vecino de esta capital. El vecicito no padecía de enfermedad alguna, pues era de constitución sana. El Médico del Pueblo, Dr. Barriónuevo, se constituyó en el lugar del suceso, reconoció el cadáver y certificó que la muerte provino de una congestión cerebral.

La reunión de ayer

¿Qué fué lo que se dispuso en la célebre reunión en que a grandes comerciantes de palacio se llamó? Yo no sé lo que se dijo mas sí sé que se aceptó, que solo TRAUBE fabrica, lo mejor de lo mejor. Venga una estrella, se dijo, ó una DOBLE ¡vive Dios! Eso sí que sea de TRAUBE que fabrica lo mejor. Ante tal observación y con frase tan gaudente resultó TRAUBE triunfante y terminó la sesión. PACIFICO GUERRERO.

Descarrilamiento

en la vía al Pacifico. Dos muertos, un herido y varios golpeados

Ayer a las cinco y media de la tarde corría hacia el Este un tren de trabajo, en el Ferrocarril al Pacifico. Al llegar a Cascajal se atravesó una vaca en la vía lo cual descarriló la máquina. Como el tren corría con mucha velocidad, dos carros de plataforma saltaron de la vía. En estos carros iban los peones de la cuadrilla de los cuales resultaron dos muertos, un herido grave y varios golpeados.

altas partes contratantes se pondrán en comunicación con el objeto de convenir en las medidas necesarias para mantenerlo.

Londres, 7.—En la Cámara de los Comunes el diputado Petyman se opuso de los radicales por su jactancia relativa a los efectos morales del presupuesto. La Cámara de los Comunes fijó la cantidad de la lista civil del Rey Jorge. Es prácticamente lo mismo que la del Rey Eduardo. Mr. Asquith anunció que el proyecto de ley cambiando el juramento de ley, se despachará antes de la prorrogación del Parlamento actual. Mr. Peirrell anunció que el Gobierno está preparado para proveer otro millón de libras esterlinas para mejorar las casas de los obreros de Irlanda. El último día de la regata de Henley los competidores alemanes fueron derrotados. En la carrera por la copa Ladies Challenge, el colegio de Eton derrotó al colegio Balliol Oxford por escaso medio cuerpo de bote. El triunfo se debió al vino del capitán Napier que aborrió la fuerza de sus tripulantes hasta el momento supremo de la lucha. En la carrera por los Dremous Scouts, Bluncan, del Kensington Boat Club, derrotó fácilmente a Suera de Mayence. En la carrera por la copa Stewards Chayen, el Wimpag Club Toronto derrotó al Ruder Club de Mayence. En la carrera por los Sboer Goblets, el Leau, der Club derrotó al Ametel Club Amsterdam.

Madrid, 7.—El periódico clerical Uníverselle publica una carta en que dice que reoja en el Vaticano la creencia que las horas del Gobierno actual están contadas.

Londres, 7.—Ocho misiones españolas saldrán para anunciar a las Ores extranjeras la ascensión de Jorge al Trono. Los enviados incluyen al Conde Roberto, Conde Rosebery y Conde Genard y Marqués de Northampton.

Londres, 7.—Lady Abdi se anuncia dispuesta a proveer la suma de cincuenta libras esterlinas para establecer el servicio de pasajes aéreos entre Londres y París. Ella establecerá una fábrica de aparatos aéreos en los terrenos anjos de Newblittle con todo lo necesario. Aviaadores prominentes estudiarán el mejor modo de utilizar el fondo. El producto de la empresa se dedicará a beneficencia.

Londres, 7.—El diputado Hawell anunció en la Cámara de los Comunes su intención de suplicar al Secretario del Interior que en provecho de la ciencia pública, prohíba exhibiciones de biografía de la pelea de Jefferies y Jhonson.

Calcuta, 7.—Se aumenta por toda la India la agitación contra la exhibición de cuadros biográficos contra el desafío de Jefferies y Jhonson. Los periódicos anuncian que las autoridades americanas destruyen las pruebas e indemnifican a los empresarios.

Montreal, 7.—Los propietarios de teatros cinematográficos, anuncian que no exhibirán los cuadros de la pelea de Jhonson y Jefferies.

Londres, 7.—El Tribunal de Comercio anuncia que el comercio de la Gran Bretaña durante el mes de junio, se aumentó en la suma de 14624000 por importación, de 25408000 por exportación.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

